



Protokoll der 23. Sitzung des Pfarrgemeinderates Brohltal Herz Jesu

Ort: Pfarrheim St. Germanus Niederzissen

Beginn: 25.06. 2025, 19:30 Uhr

Ende: 25.06. 2025, 21:45 Uhr

Teilnehmende: Siehe Anlage 1,

Anlage 1: Anwesenheitsliste

Anlage 2: Fristen in Zusammenhang mit der allg. Gremienwahl im November 2025

Anlage 3: Entwurf eines neuen allgemeinen Planungsmodells Messfeiern in einem wiederkehrenden 12-Wochen Rhythmus

Anlage 4: Gottesdienstplanung für Allerheiligen

Anlage 5: Gottesdienstplanung für Weihnachten

ToP 1: Herr Wagner begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest.

ToP 2: Frau Schade trug zum geistlichen Wort vor.

ToP 3: Es wurden verschiedene Möglichkeiten diskutiert wie den Ehrenamtlichen gedankt werden könnte.

- Anlass bezogen bei Jubiläum
- Bei Beendigung des Dienstes
- jährlich wiederkehrend
- mit einem persönlichen Schreiben bzw. kleinem Geschenk
- Nennung im Pfarrbrief
- Durch den Priester anlässlich eines Gottesdienstes im Pfarrbezirk des zu Ehrenden.

Pater Jino wird den Ehrenamtlichen bei Jubiläen, der Beendigung ihres Dienstes, aber auch insgesamt jährlich danken.

Wesentliche Voraussetzung auch hierfür ist die Errichtung einer Datei sämtlicher Ehrenamtlichen unserer Pfarrei durch das Pfarrbüro. Die Grundlage hierzu haben die Mitglieder des PGR selbst bereits vor 3 Jahren zusammengetragen und schriftlich dem Pfarrbüro zur Verfügung gestellt.

Seither hat der PGR die Fortschreibung dieser Liste als Datei wiederholt gefordert, zuletzt Anfang dieses Jahres anlässlich der Regelung des Institutionellen Schutzkonzeptes in unserer Pfarrei.

TOP 4: Herr Wagner legte den Pfarrgemeinderatsmitgliedern eine Übersicht über die bis zur Wahl notwendigen Entscheidungen und die dazugehörigen Termine vor. (Anlage 2)

Es wurde intensiv darüber debattiert welche Abstimmungen schon in der aktuellen Sitzung des Pfarrgemeinderates durchzuführen seien und welche, mit mehr Information, in einer späteren Sitzung sinnvoller wären. Die folgenden Entscheidungen wurden getroffen:

- Die Pfarrbezirke sind in der bisherigen Form zu berücksichtigen (bei einer Enthaltung)
- Die Größe des zukünftigen Pfarrgemeinderates festzulegen:
2 Stimmen pro, 9 dagegen, 6 Enthaltungen, daher : noch nicht festgelegt

Fraglich ist dabei, ob für jeden unserer 8 Pfarrbezirke 1 oder (wie bisher) 2 Mitglieder im Rahmen einer Listenwahl gewählt werden sollen. Bindende Voraussetzung hierfür wäre nach der neuen Wahlordnung, für jeden Pfarrbezirk 3 KandidatInnen zu benennen. Das könnte schwerfallen. Die PGR Mitglieder werden diese Frage bis zur nächsten Sitzung in ihren lokalen Teams erörtern.

- Bei einer Enthaltung wurde für Urnenwahl gestimmt.
- Bei einer Enthaltung wurde Herr Wagner zum Wahlbeauftragten gewählt.
- Andreas Schröder und Barbara Schade wurden einstimmig zu Mitgliedern des Wahlausschusses bestimmt.

TOP 5: Durch das Pastoralteam wurde der Entwurf für eine neue, jetzt im 12-wöchigen Rhythmus ausgeplante Gottesdienstordnung vorgestellt. Bei der Besprechung der Möglichkeiten wurde durch Frau Schade darauf hingewiesen, daß die WGF-Teams sicher angesprochen werden könnten, wenn mehr oder weniger kurzfristig ein Gottesdienst sonst wegen Ausfall eines Priesters ausfallen würde. Die formale Anhörung des Pfarrgemeinderates ist für eine spätere Sitzung geplant.

Die Planung für die Gottesdienste und Gräbersegnungen am Vorabend von Allerheiligen, Allerheiligen und Allerseelen wurde dem Pfarrgemeinderat vorgelegt.

Ebenso die Planung für die Gottesdienste und Feiern zum diesjährigen Weihnachtsfest.

Die formale Anhörung des Pfarrgemeinderates ist für die folgende Sitzung vorgesehen.

TOP 6: In Wehr gibt es die Absicht Kindgerechte Andachten mit Kindergarten und Grundschule durchzuführen. Zumindest zum Anstoß der Andachten wurde Frau Weiler um Unterstützung gebeten

Der Pfarrbezirk Burgbrohl hat eine Pfarrversammlung durchgeführt. Die Frage nach der Weiterführung der Gottesdienste während der Sanierungsmaßnahme ist noch abschließend zu klären. (siehe TOP 7)

Nach der Fronleichnamsprozession in Oberzissen hat Pater Jino die Schützenhalle zur deren Wiedereröffnung nach dem Brand gesegnet.

Der Pfarrbezirk Wassenach hat ebenfalls eine Pfarrversammlung durchgeführt. Mit 15 Teilnehmern eine gute Veranstaltung.

Aus dem Pfarrbezirk Königsfeld positive Rückmeldung zu Fronleichnam mit Prozession, Segensaltären und mit schönen Blumentepichen. Beteiligung der Kommunionkinder unter der Anleitung von Rainer Schönhofen. Dank auch an Pfarrer Markus Arndt, der die Feier zelebriert hat.

Am 14.06.2025 feierte der Kapellenverein Dedenbach e.V. im Rahmen seines 4. Kapellenfestes sein 10-jähriges Bestehen. Beginn 14 Uhr mit einer hl. Messe in der Kapelle Mariä Geburt in Dedenbach, zelebriert von Pater Jino und auch hier Mitwirkung der diesjährigen Kommunionkinder. Anschl. Feier auf dem Kapellenvorplatz bis zum späten Abend bei Speisen und Getränken.

TOP 7: Die Baumaßnahme in der Kirche Burgbrohl, Arbeiten am Hochaltar, werden Anfang Juli beginnen. Die Gottesdienste in der Kirche werden voraussichtlich weiter regulär stattfinden können.

Das Problem „Chorleiter Weibern“ ist noch nicht gelöst. Aktuell ist ein Gespräch mit dem Vorstand des Kirchenchor Weibern geplant um die Suche eines neuen Chorleiters voranzubringen.

Dem Verwaltungsrat wurde noch immer kein Haushaltsplan für das Jahr 2025 vorgelegt. Folglich kann dem Pfarrgemeinderat noch keine Haushaltsplan für das laufende Haushaltsjahr zur Anhörung vorgelegt werden.

Die Personalführung des Nicht-Pastoralen-Personals wechselt zum 01.01.2026 zum Leitungsteam des Pastoralen Raumes Sinzig. Aktuell befasst sich der Verwaltungsrat intensiv mit den Vorbereitungen und den gesetzlich vorgeschriebenen Abläufen für den Personalübergang.

Die Räumlichkeiten des Pfarrbüro Niederzissen werden ab dem 01.08.2025 renoviert. Der Betrieb des Pfarrbüros wird in dieser Zeit voraussichtlich ohne Einschränkungen fortlaufen können, da im Pfarrheim Räume als Übergangsbüro umgenutzt werden können.

An der Kirche in Oberzissen ist eine Rissbildung im Bereich des Außenmauerwerks am Haupteingang aufgefallen. Um Kirchenbesucher und Passanten vor eventuell herunterfallenden Mauerstücken zu schützen, wurde der Eingangsbereich mit Bauzäunen abgesperrt. Eine Begutachtung durch Fachunternehmen ist vorgesehen.

In der alten Kirche in Weibern ist der Bereich unterhalb der Empore wieder für Besucher zugänglich. Aufgrund der z. Z. nicht kalkulierbaren Putzsanierung ist nicht abzusehen, wann die gesamte Kirche wieder begehbar sein wird. Die Feier der Gottesdienste in Weibern ist davon aber nicht beeinträchtigt da diese ja in der neuen Kirche stattfinden.

Termin für die nächste Sitzung des Pfarrgemeinderates: **26. August 2025** um 19:30 Uhr im Pfarrheim St. Germanus, Niederzissen.

Pfarrgemeinderat Brohltal Herz-Jesu

Frau Gertrud Pollitt wird das Geistliche Wort vorbereiten.

Für die Richtigkeit des Protokolls

(im Original gezeichnet)

Norbert Wagner
1. Vorsitzender

(im Original gezeichnet)

Heinrich Chr. Mayer
Schriftführer